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        令和５年３月三田市教育委員会定例会会議録 

 

〇開催日及び場所 

 

 

 

 

〇議事日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇会議に出席した

委員（５名） 

 

 

 

〇説明のため出席

した者（１１名） 

 

 

 

 

 

〇代表学校長 

（２名） 

 

 

 

〇会議に関係した

事務局員（２名） 

 

 

 

 

令和５年３月２３日（木）午後２時００分開会  

午後３時２６分閉会  

三田市役所 南分館 ６０１会議室 

 

 

日 程 第 １ 開会 

日 程 第 ２ 前回会議録の報告、承認 

日 程 第 ３ 会議録署名委員指名 

日 程 第 ４ 会期の決定 

日 程 第 ５ 教育長の報告 

日 程 第 ６ 議事  議案第７号から第１５号 

日 程 第 ７ 協議及び報告事項 協議第２号 

報告第６号から第９号 

日 程 第 ８     その他 

 

 

１番 鹿 嶽 昌 功 ２番 大 野 裕 己 

３番 中 上 之 仁 ４番 中 野 文 雄 

５番 三 木 尚 美   

       

 

学 校 教 育 部 長 松 下  修 学 校 教 育 部 次 長 浅 野 晋 司 

学校再編担当次長 外 岡 明 文 教 育 総 務 課 長 井 上 尚 博 

学 校 再 編 課 長 上 野  樹 学 校 教 育 課 長 田 中 仁 朗   

教 育 支 援 課 長 市 原  敦 教 育 研 修 所 長 小 山 恵 介 

学 校 給 食 課 長 廣 瀬 敏 彦 幼児教育振興課長 藤 田 崇 宏 

文化スポーツ課長 嘉 土  忍   

    

中学校校長会代表    谷 本 正 弘 

小学校校長会代表    福 井 博 行 

 

 

 

教 育 総 務 課 籾 井 清 陽 

 清 家 梨 奈 子 
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〇会議録署名委員 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

教 育 長 鹿 嶽 昌 功 

  

教 育 委 員 大 野 裕 己 

  

 

 日程第１  開   会 

 

ただいまから令和５年３月第２９１回三田市教育委員会定例会を開会

いたします。 

 

日程第２ 前回会議録の報告、承認 

 

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。 

 

 

 （令和５年２月２２日教育委員会定例会会議録により説明） 

 

 

ご質問等ございませんでしょうか。  

なければ、このように承認させていただきます。 

 

 

日程第３  会議録署名委員指名  

 

それでは、会議録署名委員指名に移ります。 

 会議録署名委員は、２番 大 野 裕 己 委員にお願いします。 

 

 

日程第４  会 期 の 決 定 

 

会期は本日一日、令和５年２月２２日水曜日午後２時００分開会と

いたします。 

 

  

日程第５  教 育 長 の 報 告 

 

本年度最後の定例会となりました。教育委員の皆さんには１

年間お世話になりました。ありがとうございました。 
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３年前の３月から始まった新型コロナウイルス感染対策です

が、本年度は過去にないぐらい感染者数が増えました。しか

し、新学期が始まってから緊急事態宣言や蔓延防止措置も出

ず、コロナの性質にあった対策と活動ができ、学校生活にも

明るい兆しが見えてきた１年でした。 

本日は小学校の卒業式、そして明日は小、中、特別支援学校

の修了式です。子どもたちの今年度の学校生活も終了となり

ます。 

新年度４月からは、学校生活においてもマスク着用を求めな

い方針ですので、ようやく子どもたち一人一人の顔の表情を

見ながらの教育活動が出来るようになったことを大変うれし

く思っています。今後、新たな感染が拡大しないことを切に

祈っています。 

それでは、前回の定例会以降の活動について報告いたしま

す。 

 

１）令和５年３月三田市議会定例会(第３７０回) 

２月１７日に開会した３月議会ですが、３月６日と７日は各

会派代表による一般質問がありました。教育委員会には４会

派から５項目についての質問がありました。学校再編の取組

や学校給食費について、また、学校への人的配置などのご質

問でした。詳細については後程報告いたします。 

また、新年度予算案に対する常任委員会での審査が１５日と

１７日にありました。 

最終日の３月２８日には、すべての議案に対して議決いただ

けるものと考えております。 

 

２）第４回学校給食運営協議会(３/１７) 

９月１６日の第１回学校給食運営協議会に「今後の三田市の

学校給食のあり方について」諮問させていただき、先日１７

日の第４回学校給食運営協議会で答申案を検討いただきまし

た。当協議会開催期間に保護者アンケートを実施するなど、

三田市の学校給食の現状と今後の学校給食に求めるもの、そ

して持続可能な学校給食を実施していくための給食費負担の

あり方など、終始熱心に審議いただき、答申案をまとめてい

ただきました。最終答申の微修正は会長一任となりますの

で、後日会長から答申をいただくこととなりました。 

各委員の皆さんには本当にお世話になりました。当該答申を

もとに、今後も子どもたちに安全で美味しい学校給食の提供

に努めてまいりたいと思っています。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

〇教育長 

 

３）第４回生徒指導等問題対策委委員会(３/２２) 

本年度４回目の生徒指導問題対策委員会を３月２２日開催

し、本年度作成を進めてきました三田市の「生徒指導リーフ

レット」をまとめることができました。 

本年度は、昨年１２月に国の「生徒指導提要」が改定され、

この「生徒指導リーフレット」を三田市の教職員に生徒指導

の入り口として周知してまいります。児童生徒が、社会の中

で自分らしく生きることができる存在へ、と自発的・主体的

に成長していく課程を支援していけたらと思っています。 

 

以上３点ご報告します。今週２０日の臨時校長会では、１６

日の教育委員会臨時会でお話しました、学校管理職人事を含

む県費の教職員の異動内示を行いました。毎年のことです

が、新たな体制の下、的確な引継ぎと学校教育目標を実現す

るため全教職員の思いを一つにし、新年度に向けた諸準備を

お願いします。 

なお、本年度退職される４名の校長のうち、当定例会でもお

世話になりました谷本校長、福井校長に改めて御礼申し上げ

ます。一旦退職という区切りではありますが、今後も三田の

子どもたちのためにご尽力賜りたいと思っておりますので、

どうぞよろしくお願いいたします。            

私からは以上です。 

 

 

日程第６   議   事 

 

それでは本日の議事に入ります。 

(１)教育委員会規則及び教育委員会規程の制定又は改廃を行う 

ことについて 

【三田市教育委員会事務委任規則第１条第１１号関係】 

議案第７号「三田市教育委員会事務委任規則の一部を改正す 

る規則の制定について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

議案第７号「三田市教育委員会事務委任規則の一部を改正す 

る規則の制定について」事務局より説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 
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（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇学校教育課長 

（田中 仁朗） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 なければこのように承認します。 

 

 

 続きまして、 

 議案第８号「三田市教育委員会公印規則の一部を改正する規 

則の制定について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

 議案第８号「三田市教育委員会公印規則の一部を改正する規 

則の制定について」事務局より説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 

 なければこのように承認します。 

 

 

 続きまして、 

 議案第９号「三田市教育委員会文書取扱規程の一部を改正す 

る訓令の制定について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

 議案第９号「三田市教育委員会文書取扱規程の一部を改正す 

る訓令の制定について」事務局より説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 

 なければこのように承認します。 

 

  

 続きまして、 

 議案第１０号「学校園医、園歯科医及び学校園薬剤師の解嘱 

と委嘱について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

 議案第１０号「学校園医、園歯科医及び学校園薬剤師の解嘱 

と委嘱について」事務局より説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 

 なければこのように承認します。 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇学校教育課長 

（田中 仁朗） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

 

〇教育長 

 

 

 続きまして、 

 議案第１１号「三田市生徒指導等問題対策委員会委員の委嘱 

について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

 議案第１１号「三田市生徒指導等問題対策委員会委員の委嘱 

について」事務局より説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 

 なければこのように承認します。 

 

 

 続きまして、本日追加提案であげております、 

 議案第１２号「三田市教育委員会個人情報保護法施行細則の 

制定について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

議案第１２号「三田市教育委員会個人情報保護法施行細則の 

制定について」事務局より説明 

  

 

 何かご質問等ございますか。 

 なければこのように承認します。 

 

 

 続きまして、 

 議案第１３号「三田市教育委員会事務局の組織及びその事務 

管理に関する規則の一部を改正する規則の制定について」事 

務局より説明をお願いします。 

 

 

 議案第１３号「三田市教育委員会事務局の組織及びその事務 

管理に関する規則の一部を改正する規則の制定について」事 

務局より説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 



 

 7

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 なければこのように承認します。 

 

 

 続きまして、 

 議案第１４号「三田市教育委員会事務局及び学校その他の教 

育機関の職員の職名に関する規則の一部を改正する規則の制 

定について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

 議案第１４号「三田市教育委員会事務局及び学校その他の教 

育機関の職員の職名に関する規則の一部を改正する規則の制 

定について」事務局より説明 

 

 

何かご質問等ございますか。 

 なければこのように承認します。 

 

 

続きまして、 

議案第１５号「三田市教育委員会事務処理規程の一部を改正 

する規程の制定について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

議案第１５号「三田市教育委員会事務処理規程の一部を改正 

する規程の制定について」事務局より説明 

 

 

何かご質問等ございますか。 

 なければこのように承認します。 

 

 

日程第７  協 議 及 び 報 告 事 項        

 

 続きまして協議及び報告事項に移ります。 

 協議第２号「三田市人権を考える会にかかる役員の選出につ

いて」事務局より説明をお願いします。 

 

 

 協議第２号「三田市人権を考える会にかかる役員の選出につ

いて」事務局より説明 
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育委員 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇文化スポーツ課

長（嘉土 忍） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育委員 

（三木 尚美） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局案として今年度に引き続き、常任理事を三木委員、代

議員を大野委員と中上委員で提案） 

 

 

事務局案のとおり「三田市人権を考える会」の常任理事に三木

委員に、代議員は大野委員と中上委員で決定したいと思います

がいかがでしょうか。 

 

 

（異議なし） 

 

 

ありがとうございます。それでは提案どおり決定したいと思い

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

  

 続きまして、 

 報告第６号「第３次三田市スポーツ推進基本計画の策定につ

いて」事務局より説明をお願いします。 

 

 

報告第６号「第３次三田市スポーツ推進基本計画の策定につ

いて」事務局より説明 

 

 

 ありがとうございます。 

 何かご意見、ご質問等ございますか。 

 

 

 スポーツを通じてみんなが元気になりますし、多様な人々が

一緒に楽しめるものですので、共生社会そのものだと思いま

す。支援が必要な人にとっては、学校の部活動では希望して

もできなかったり、諦めてしまうこともあるかと思います

が、長い人生の中で生涯スポーツに触れる機会があればいい

と思うので、第３次三田市スポーツ推進基本計画にもいろい

ろと盛り込んでいただけたらと思います。新しいスポーツに

挑戦したくても環境が整わなければできないこともあると思

います。ぜひ、選択肢を増やしていろんな方が楽しめる整備

をお願いします。 
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〇文化スポーツ課

長（嘉土 忍） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

〇文化スポーツ課

長（嘉土 忍） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇学校教育部長 

（松下 修） 

 

 

 貴重なご意見ありがとうございます。 

 三田市のスポーツ施策におきましては、小中学校での体育ス

ポーツを含め学校とも連携しております。いろいろな子ども

たちそれぞれが希望するスポーツに取り組めるよう整備を心

掛けております。その中でも、年齢や障害の有無等、身体的

特徴に関わらず皆さんがいろいろな形で参加できるよう計画

を進めています。パラスポーツなどもいくつかございます

し、高齢者スポーツではノルディックウォーキングの推奨も

させていただいております。競技スポーツのような勝利至上

主義とは違い、生涯スポーツはいつでも楽しく、健康に留意

しながら続けていただけるものと考えています。 

 

 

 他に何かご意見やご質問等ございますか。 

 なければこのように報告させていただきます。 

 

 

 続きまして、 

 報告第７号「令和５年度社会教育関係団体補助金交付金に関

する三田市生涯学習審議会の意見について」事務局より説明

をお願いします。 

 

 

 報告第７号「令和５年度社会教育関係団体補助金交付金に関

する三田市生涯学習審議会の意見について」事務局より説明 

 

 

何かご質問等ございますか。 

 なければこのように報告します。 

 

 

 続きまして、 

 報告第８号「第３７０回定例市議会（３月定例会）一般質問 

について」事務局より説明をお願いします。 

 

 

報告第８号「第３７０回定例市議会（３月定例会）一般質問 

について」事務局より説明 

 



 

 10 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇教育総務課長 

（井上 尚博） 

 

 

 

〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

〇中学校校長代表

（谷本 正弘） 

 

 

 

 

 

何かご質問等ございますか。 

 なければこのように報告します。 

 

 

 続きまして、 

 報告第９号「４月教育委員会開催行事予定について」事務局

より説明をお願いします。 

 

 

 報告第９号「４月教育委員会開催行事予定について」事務局

より説明 

 

 

 何かご質問等ございますか。 

 なければこのように進めてまいります。来月もよろしくお願

いいたします。 

 

 

日程第８  そ の 他 の 報 告 

 

では、次回、４月の教育委員会定例会の日程について事務局

からお願いいたします。 

  

  

４月教育委員会定例会の開催日時は令和５年４月２６日

（水）午後２時００分から、南分館６０１会議室で予定して

おります。よろしくお願いいたします。 

  

              

それでは、各校長からの報告です。 

では、まず中学校代表校長より報告をお願いいたします。 

 

 

〇感謝状贈呈式 

３月６日には、本校けやき台中学校の生け花ボランティアさ

んに、３月１６日にはゆりのき台中学校の図書ボランティア

さんと緑化ボランティアさんに、それぞれ教育委員会より感

謝状の贈呈をしていただきました。生徒たちからも長年お世

話になっている方に感謝状を贈るなど、直接感謝を伝えるこ
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〇小学校校長代表 

（福井 博行） 

 

 

 

 

 

 

とができ本当に良かったと思います。 

 

〇卒業証書授与式・公立高校入試について 

３月９日、すべての中学校で無事卒業式を行うことができま

した。笑顔で卒業して行ってくれたことを何よりうれしく思

います。式の入場から退場まで、生徒と教員のマスクの着用

は個人の判断で行いました。また、本校では、保護者の出席

を「各家庭２名以内」に改めましたので、保護者の方に大変

喜んでいただき、生徒たちの晴れ姿をたくさんの方に見てい

ただけました。あの「全国一斉休校」から３年。この間、生

徒も保護者も先生たちも愚痴や不満を言うことなく、本当に

よく頑張りました。思いを込めて、式辞を述べさせていただ

きました。また、出席できなかった１，２年生も、前日に先

生と一緒に掃除や式場準備を心を込めて行い、素晴らしい舞

台をつくってくれました。卒業生に送るメッセージボードに

も感謝と先輩に続こうとする意欲がたくさん綴られていまし

た。きっと３年生が築きました伝統を１，２年生がしっかり

と引き継いでくれるものと思います。 

３月１０日には公立高校の一般入試、１７日には合格発表が

あり、３年生の進路も決まりました。いよいよ明日、修了式

となります。生徒たちが次の学年に意欲をもって進めるよう

取り組んできました。心を込めて、式辞を述べようと思いま

す。 

最後になりますが、この３月末をもって定年退職を致しま

す。生徒たちやたくさんの卒業生、先生、保護者や地域、関

係の皆さんに出会えて良かった。教師になってよかったと感

じているところです。 

中学校長会は、最後の会を３月３０日に行い、来年度の組織

を決定し、引継ぎを行う予定です。お世話になり、本当にあ

りがとうございました。 

 

 

〇卒業証書授与式・修了式について 

小学校は本日卒業証書授与式を行いました。簡素化した式ではあ

りましたが、卒業証書授与式のねらいを達成するために、当

日だけでなく、その日に至るまでの練習に力を入れ、小学校

教育の集大成としてするべく取組を進めてきました。在校生

の参加につきましては、各校の実状に委ねられていました。

本校は大規模校ということもあり、在校生の参加はなく、卒

業生のみが参加し、教職員と保護者で卒業生を祝福し、そし
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〇教育長 

（鹿嶽 昌功） 

 

 

て見送りました。そんな中、卒業生は凛とした顔つきで卒業

証書を受け取り、堂々たる態度で証書を受け取り、巣立って

いきました。６年生にとっての小学校生活最後の年は、平時

に比較的近い状況で教育活動ができ、今日という日を迎えら

れたことを、素直に喜びたいと思っています。 

明日２４日は修了式です。６年生がいない中での修了式です。ぽっ

かり穴が開いた寂しい感じがして、改めて６年生の存在の大きさを

感じることだと思います。 

さて、春休みは、卒業生にとっては中学校への進学の準備、１年生

から５年生にとっては次の学年への進級の準備の期間です。安全で

充実した日々を過ごすよう指導いたします。 

 

〇小学校長会 

今年度も教育委員会との連携を密にした１年でした。教育委員会の

方々と、校長会役員が何度となくひざを突き合わせて、意見交流を

行いました。とても有意義な機会でした。次年度もぜひこのような

機会を継続していただきたいです。よろしくお願いします。 

３月８日には今年度最後の小学校長会を開催しました。今年度の総

括では、感染症対策と学びの保障を両立し、工夫して実施し

た今年度の教育活動を話し合い共有しました。さらにそれを

土台にして、従来の学校運営や教育課程から発展した令和の

学校運営や、教育課程を編成することの重要性を改めて確認

しました。 

この一年間、教育委員の皆様、教育委員会の皆様には多くのお力添

えとご指導をいただきました。ありがとうございました。心から感

謝申し上げます。４月からは新しい役員、新しいメンバーでの小学

校長会になりますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたしま

す。 

 

  

 


